تدريبات إعراب المثنى 
التدريب الأول : 

1- كبير : كبيران                                           2- قصيدة : قصيدتان 

التدريب الثاني : 

1- يشق النهران ارض العراق                               2- مر السائح بدولتين عربيتين اثنتين                             3-  تصفحت قصتين من قصص الأنبياء

4- يمل الناس من الموظفين اللذين يهملان عملهما         5- ثار البركانان ثورة شديدة                         6- صدر للهاتف دليلان اثنان 

7- أقرأت الجريدتين كلتيهما                            8- من صاحبا هذه السيارة 

 التدريب الثالث : 

1- آيتان         2- ديوانين      3- قذيفتين  4- جامعتين     5-  اللتان      6-  المعوذتان      7-  كلاهما

التدريب الرابع : 

 1- عينان        2- ريالان         3- عجلتان      4- ثوبين       5- ثنتان          6- غريبين              7- شهران 
التدريب الخامس :

1- نجح التلميذان   - الألف                                 2- محمد وعلي مؤدبان                                  3- اشتريت كتابين   - الياء 

4- صديق محمد مخلصان                               5- قابلت صديقيك                                            6- استفدت من الكتابين 

التدريب السادس : 

2- أختا مريم صغيرتان                                        3- أذنا الجمل قصيرتان                             4- بابا الغرفة متقابلان 

التدريب السابع :

أخذت : اخذ : فعل  ماض                            فاطمة :فاعل مرفوع  رفعه الضمة الظاهرة 

الطابعين : مفعول  به وعلامة نصبه الياء لأنه مثنى                          بريالين : الباء حرف جر         ريالين : اسم مجرور بالباء وعلامة جره الياء لأنه مثنى 

يستوي :         فعل مضارع مرفوع وعلامة رفعه الضمة المقدرة 

البحران :    فاعل مرفوع  وعلامة رفعه الألف لأنه مثنى 

رفع : فعل ماض مبني على الفتح والفاعل ضمير مستتر تقديره هو 

أبويه :أبوي : مفعول به وعلامة نصبه الياء لأنه مثنى وهو مضاف والهاء مضاف إليه 
التدريب الثامن : 

أ/ الفائزان نالا الجائزة   -   الشمس والقمر آيتان من آيات الله   

ب/ شاهدت التمثيليتين – احترمت الكريمين  

ج/ وقف محمد وعلي على صخرتين  -  اشتريت القلم بقرشين 
التدريب التاسع :

ب/ والداك – والدا خبر المبتدأ مرفوع وعلامة رفعه الألف والكاف مضاف إليه

د/ كلتاهما – كلتا فاعل مرفوع  وعلامة رفعه الألف وهو مضاف وهما مضاف إليه

هـ / عينين : الياء – أذنين : الياء – بيدين : الياء : الركبتين : الياء – القمران : الألف   

